

EDGAR DE JESUS, RINCON L. : *La libertad en "El Ser y la Nada" y la "Crítica de la razón dialéctica" de Jean Paul Sartre.* Trabajo de Grado. Universidad Javeriana. Facultad de Filosofía, Bogotá, 1983.

El autor pretende de un modo general, mostrar que la filosofía de Sartre es una

filosofía de la libertad. Sartre en la afirmación de ésta es radical y nos enseña que en ningún momento puede el hombre escapársele (pues es su determinación esencial) ni negarla (aunque las condiciones sociales parezcan mostrar lo contrario).

Después de una breve introducción, se trata, mediante un análisis de *El Ser y la Nada* de hallar los fundamentos ontológico (teóricos) de la libertad, llegando a la conclusión de que ésta constituye la naturaleza del hombre. En la segunda parte se intenta mostrar cómo funciona 'la libertad' en el plano social (práctico), descubriendo su carácter dialéctico y arribando a la conclusión de que ni aún en los momentos de mayor represión o alienación dejamos de ser libres: por el contrario estas situaciones son consecuencia de nuestra libertad. El sentido monográfico de la investigación le da necesariamente al método y a las conclusiones, un carácter provisional.